

Les commentateurs chrétiens divisent généralement l'Ancien Testament : En livres 1° historiques ; 2° didactiques ou doctrinaux et moraux ; 3° prophétiques ou annonçant l'avenir. Les livres historiques sont : La Genèse, l'Exode, le Lévitique, les Nombres, le Deutéronome, le livre de Josué, les Juges, le livre de Ruth, les deux livres de Samuel ou premier et second livres des Rois, les deux livres des Rois ou troisième et quatrième livres des Rois, les Paralipomènes. Esdras, Néhémie ou second livre d'Esdras, le premier et le second livre des Machabée, Tobie, Judith, Esther.

Les livres didactiques se subdivisent en poétiques et sapientiaux. Les livres poétiques sont : Job, les Psaumes et les Proverbes. Les Sapientiaux sont : l'Ecclésiaste, le Cantique des cantiques et l'Ecclésiastique.

Les livres prophétiques sont : les quatre grands prophètes : Isaïe, Jérémie, les Lamentations du même prophète ; Baruch, petit prophète joint à Jérémie, Ezéchiel et Daniel ; Les douze petits prophètes : Osée, Zoël, Amos, Abdias, Jonas, Michée, Nahum, Habacuc, Sophonie, Zacharie et Malachie.

Le Nouveau Testament contient ; 1° Des livres historiques : les quatre Evangiles de St Matthieu, de St Marc, de St Luc, de St Jean et les actes des Apôtres ; 2° des livres didactiques : les quatorze épîtres de St Paul : aux Romains, première aux Corinthiens, deuxième aux Corinthiens, aux Galates, aux Ephésiens, aux Philippiens, aux Colossiens, première aux Thessaloniciens, deuxième aux Thessaloniciens, première à Timothée, deuxième à Timothée, à Tite, à Philémon, aux Hébreux ; l'épître de St Jacques, la première Epître de St Pierre, la première de St Jean, la deuxième de St Jean, la troisième de St Jean, l'épître de St Jude ; 3° un livre prophétique : l'Apocalypse de St Jean.

Depuis l'époque de la composition de la Genèse jusqu'à celle de l'Apocalypse il s'est écoulé environ 1500 ans. Comme nous venons de le voir le nombre des livres écrits dans ce laps de temps, et dont la réunion constitue la Bible, est de soixante-dix ; soit 43 pour l'Ancien Testament et 27 pour le Nouveau. Leurs auteurs sont très différents les uns des autres, non seulement par le temps, mais aussi par les lieux où ils ont vécu, et même par la langue dans laquelle ils ont écrit. Bien plus, la Sainte Ecriture comprend deux parties principales ; l'Ancien et le Nouveau Testament qui émanent de deux religions dont les sectateurs, les Juifs et les Chrétiens se regardent comme ennemis depuis dix-huit siècles. Et néanmoins il règne dans tous les livres saints la plus profonde et la plus admirable unité.

Ces 70 livres d'origines si diverses forment pour le fond un tout complet et suivi. Aucune autre littérature n'offre rien de semblable. Parmi les écrits qui composent cette collection, les uns sont historiques, les autres poétiques ; ceux-ci prophétisent l'avenir, ceux-là enseignent à bien vivre, mais, n'importe, quelque soit leur physionomie particulière, ils ne sont qu'une partie d'un même tout, un membre, si l'on peut ainsi parler d'un même corps. Voici comment Mgr. Freppel s'exprime à ce sujet. " La Bible dont l'incomparable caractère démontre à lui seul l'origine divine ; ce livre qui commence par la genèse du monde pour finir avec l'apocalypse de l'éternité, renfermant ainsi toutes nos destinées entre un récit et une vision ; ce livre dont le premier mot est la parole de Dieu évoquant l'univers du néant, et le dernier mot